



**Hauptabteilung II
Abteilung für Bezirksausschuss-
angelegenheiten
D-II-BA**

An die Vorsitzende
des BA 5 – Au-Haidhausen
Frau Adelheid Dietz-Will
BA-Geschäftsstelle Ost
Friedenstr. 40
81660 München

Marienplatz 8
80313 München
Telefon: 089 233-92528
Telefax: 089 233-25241
Dienstgebäude:
Marienplatz 8
Zimmer: 268
d2ba.dir@muenchen.de

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen
0263-1-0106

Datum
08.11.2019

Durchführung einer außerordentlichen Bürgerversammlung der
Stadtbezirke 5 und 14 zu den aktuellen Planungen 2. S-Bahn
Stammstrecke

BA-Antrag Nr. 14-20 / B 06808 des Bezirksausschusses 5 – Au-Haidhausen
vom 18.09.2019

Sehr geehrte Frau Dietz-Will,
sehr geehrte Damen und Herren,

mit o.g. Antrag hat der Bezirksausschuss 5 – Au-Haidhausen darum gebeten, eine
außerordentliche Bürgerversammlung „zu den neuesten Planungen der 2. S-Bahn-
Stammstrecke abzuhalten“ und damit einen Antrag aus der Bürgerschaft zur Sitzung des
Bezirksausschusses am 18.09.2019 übernommen.

Der Bezirksausschuss 14 – Berg am Laim hat in seiner Sitzung am 24.09.2019 die
Durchführung einer solchen gemeinsamen Bürgerversammlung für die Bürgerinnen und
Bürger beider Stadtbezirke ebenfalls begrüßt.

Wie zwischenzeitlich bereits mitgeteilt, hat der Oberbürgermeister sich für die Durchführung
der gewünschten Bürgerversammlung entschieden. Diese wird am 25.11.2019 um 19.00 Uhr
in der TonHalle München stattfinden. Wie üblich werden alle Haushalte der beiden
Stadtbezirke per Flyer über diesen Termin informiert. Diese Einladung haben Sie bereits vorab
über die BA-Geschäftsstelle Ost zur Kenntnis erhalten.

Die Versammlung wird voraussichtlich von Herrn Stadtrat Prof. Dr. Theiss geleitet werden.
Neben der Stadtbaurätin Frau Prof. Dr.(I) Merk werden die Deutsche Bahn AG und der
Freistaat Bayern bei der Bürgerversammlung vertreten sein.

Es ist vorgesehen, dass die Deutsche Bahn die aktuellen Planungen zur 2. Stammstrecke München in einer Präsentation vorstellt. Im Anschluss daran haben die Bürgerinnen und Bürger die Möglichkeit, Fragen zu stellen bzw. Anträge einzubringen.

Der Antrag aus der Bürgerschaft fordert außerdem, dass „die Vertreter der öffentlichen Belange und zusätzlich auch Expertinnen und Experten (Münchner Forum, Verkehrsclub Deutschland u.a) eingeladen und gehört werden sollten“.

Dies halten wir aus folgenden Gründen bei der anstehenden Bürgerversammlung nicht für zielführend: Im Gegensatz zu Informationsveranstaltungen oder Podiumsdiskussionen haben die im jeweiligen Stadtbezirk wohnenden Gemeindeangehörigen in Bürgerversammlungen ein Rede- und Antragsrecht. Es ist daher vermutlich mit einer hohen Zahl von Wortmeldungen und dementsprechend mit einer langen Zeitdauer der Bürgerversammlung zu rechnen. Eine Beteiligung oder Anhörung weiterer Vertreterinnen oder Vertreter öffentlicher Belange oder zusätzlicher Expertinnen und Experten ist aus unserer Sicht im Rahmen dieser Bürgerversammlung zeitlich nicht umsetzbar und würde deshalb voraussichtlich mit dem Rede- und Antragsrecht der Gemeindeangehörigen kollidieren. Auch besteht die Gefahr, bei einer Beteiligung nicht allen relevanten Stellen gerecht werden zu können. Aus diesen Gründen haben wir davon abgesehen, den Teilnehmerkreis zu erweitern.

Der Antrag Nr. 14-20 / B 06808 des Bezirksausschusses 5 vom 18.09.2019 ist damit satzungsgemäß erledigt.

Der Bezirksausschuss 14 – Berg am Laim erhält einen Abdruck dieses Schreibens.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Kotulek